



Compra de plantas a Iberdrola garantiza abasto de energía y que no suba el precio: Gobierno

PRESIDENTE defiende que operación con empresa española representa posibilidad de cubrir demanda hasta 2024; además fortalece a CFE y costos justos, dice



“NO VAMOS a expropiarles (a inversionistas), no van a dejar de participar, nada más que vamos a buscar que la industria pública se va a quedar con el 54% y ustedes van a tener el 46%, lo equivalente al consumo en Argentina, que no es poca cosa”

Andrés Manuel López Obrador
Presidente de México

CONVENIO ahonda diferendos entre morenistas y oposición; Imco niega nacionalización; centrales seguirán siendo propiedad privada, señala **págs. 6 y 17**

Fortalece a la CFE para cubrir la demanda ciudadana, dice

Compra a Iberdrola garantiza bajo costo de luz hasta 2024: AMLO

• Por Jorge Chaparro
jorge.chaparro@razon.com.mx

La compra de las 13 plantas generadoras de electricidad, que eran propiedad de la empresa española Iberdrola, garantizará el suministro y que no aumente el precio del servicio, al menos durante lo que resta del sexenio, aseguró el Presidente Andrés Manuel López Obrador.

“Yo creo que el convenio que se suscribió ayer (martes) es algo muy importante para el país en beneficio del pueblo de México, en especial de los consumidores, porque en esencia lo que se garantiza es que no aumente el precio de la luz, eso es lo esencial”, dijo el mandatario.

EL DATO

EL PRESIDENTE global de Iberdrola, Ignacio Sánchez Galán, dijo que finalmente, la empresa entendió la política energética del Gobierno actual, y por eso se dio la venta.

En conferencia de prensa, reconoció que la integración de las 12 plantas de ciclo combinado y la eólica, que pasarán de manos de Iberdrola al control operativo de la Comisión Federal de Electricidad (CFE), representa la posibilidad de cubrir la demanda ciudadana hasta el 2024.

“Yo me comprometí a que no iban a aumentar los precios de los combustibles, de la luz, del gas, las gasolinas, el diésel, y estoy cumpliendo. En más de cuatro años no ha habido aumentos y lo puedo probar; incluso, ha habido disminuciones en los precios de gasolinas, de gas, de luz, en términos reales.

“Pero con esto ya garantizamos que en el tiempo que nos falta no haya aumento en los precios de los combustibles, y es buena noticia”, se comprometió.

el mandatario indicó que la forma en que se adquirieron esas plantas implica muchos detalles técnicos, pero en términos prácticos fortalece a la CFE y que la empresa del Estado pueda ofrecer el suministro eléctrico a precios justos.

Asimismo, destacó que pronto se alcanzará la autosuficiencia en materia de combustibles y sentará las bases para que la próxima administración mantenga la política de subsidios a los combustibles.

“Y también hacia delante, vamos a concluir nosotros y vamos a dejar condiciones para que se mantenga la misma política de precios, en gasolinas, en diésel, en gas, en luz. Y aquí vamos al fondo del asunto; estamos invirtiendo desde que llegamos para rehabilitar las refinerías, compramos una nueva refinería, ya construimos otra refinería, estamos construyendo dos plantas coquizadoras para convertir el combustóleo en gasolinas. El año próximo vamos a ser autosuficientes en la producción de gasolinas”, confió.

Agregó que las finanzas públicas tienen un superávit de más de tres puntos del Producto Interno Bruto, lo que se traduce en casi un billón de pesos, además de que no se contratará deuda y el pago que realice el Fondo Nacional de Infraes-

EL PRESIDENTE asegura que la obtención de 13 plantas generadoras no representa deuda para el país; se sientan las bases para que próximo gobierno siga con subsidios a combustibles



Sigue la polémica

Políticos de la 4T y la oposición hablaron acerca de la compra de plantas a Iberdrola.



LLEVAMOS a cabo esta operación para fortalecer a CFE y de esta manera poder ofrecer la energía eléctrica a precios justos. En esencia, lo que se garantiza es que no aumente el precio de la luz, eso es lo esencial”

Andrés Manuel López Obrador
Presidente de México



MIENTRAS antes privatizaban el patrimonio nacional, hoy fortalecemos lo público para garantizar nuestra soberanía energética y que la industria eléctrica funcione en beneficio de todas y todos los mexicanos”

Alejandro Encinas
Subsecretario de Gobernación



ESTO QUE ESTÁ ocurriendo hoy, es histórico, porque es el reflejo de que en efecto se acabó el neoliberalismo y en el 2018 México inició una nueva historia”

Claudia Sheinbaum
Jefa de Gobierno de la CDMX



SU DISCURSO es hipócrita y contradictorio; primero ataca a esa empresa y luego se compra. Iberdrola se irá con las manos llenas y el Gobierno federal seguirá arrojando a Manuel Bartlett”

Mariana Gómez del Campo
S'ia. de Asuntos Internacionales PAN



SIEMPRE NOS DICE que la culpa es del pasado y los gobiernos anteriores, pues busca hacer cortinas de humo y ahora con el tema de electricidad sólo busca ayudar a la CFE”

Adriana Díaz
Secretaria general del PRD

tructura (Fonadin), como parte de la transacción por las 13 plantas de electricidad, “técnicamente” no figura dentro de los compromisos del Gobierno mexicano.

“Tenemos un margen como de tres puntos de producto; cada punto del Producto Interno Bruto es de alrededor de 300 mil millones de pesos; casi tenemos una diferencia de un billón. No nos vamos a endeudar; de todas maneras, vamos a terminar abajo. Pero traemos un margen.

“Cuando hablo de tres puntos del producto, que estoy hablando de un billón... Para que tengan una idea, la operación de ayer -además, de manera técnica no entra en forma directa la deuda, pero, bueno, es patrimonio ya de la nación- nos significó 120 mil millones de pesos, como el 0.4 por ciento del producto interno, nada, porque tenemos finanzas públicas fuertes”, abundó.

El Ejecutivo federal también envió un mensaje de tranquilidad para los inver-

sionistas en el país o que buscan llegar a México.

“No vamos a expropiarles, no van a dejar de participar; nada más que vamos a buscar que la empresa pública, que es la que garantiza el consumo a todos los hogares, y para que no aumente el precio, la tenemos que fortalecer; se va a quedar con 54 (por ciento) y ustedes se van a quedar con 46 del mercado. El 46 es el equivalente a todo lo que consume Argentina, no es poca cosa”, subrayó.

8

Mil 539 megavatios generan las 13 plantas de Iberdrola

18

Años de vida útil tienen, y se pueden extender 10 más